

SÓLLER

SEMANARIO

SOLLER
SEMANARIO INDEPENDIENTEB. Sobres Dos
Biblioteca Provincial

PALMA

FUNDADOR Y DIRECTOR PROPIETARIO: D. Juan Marqués Arbona

REDACCIÓN Y ADMINISTRACIÓN: calle de San Bartolomé n.º 17—SÓLLER (Baleares)

EL JOVEN



Jaime Antonio Magraner Marqués

Soldado de Aviación, de servicio en la Red de Acecho

Murió por Dios y por la Patria el próximo pasado domingo, día 19, a las cuatro y media de la tarde, en el Hospital Militar de Palma

A LA EDAD DE 23 AÑOS

HABIENDO RECIBIDO LOS SANTOS SACRAMENTOS Y LA BENDICION APOSTOLICA

(R. I. P.)

Sus atribulados madre, D.^a Rosa Marqués Coll, Vda. de J. Magraner; abuelos: D.^a Luisa Berio Rullán, Vda. de Magraner, y D. Juan Marqués Arbona; tíos: D. Antonio, D. Francisco, D. Juan y D. José Magraner Berio; D. Guillermo, Srta. Catalina, D.^a María, D. Miguel y D.^a Antonia Marqués Coll; tíos: políticos D.^a Rosa Vicens Castañer, D.^a Catalina Rosselló Barceló, D.^a Ana Cortés Enseñat, D.^a Paula Marcús Rullán, D. Juan Casamayor, D.^a Rosa-María Oliver Oliver y D. Andrés Cañellas Muntaner; primos, primas y demás parientes, participan a sus amigos y conocidos esta sensible e irreparable pérdida y les suplican tengan presente en sus oraciones el alma del finado, por lo que les quedarán agradecidos.

El Excmo. y Rdmo. señor Arzobispo-Obispo de Mallorca se ha dignado conceder indulgencias en la forma acostumbrada.

D.^a Catalina Rosselló Castañer*falleció en esta ciudad, en la mañana del día 19 de Diciembre de 1937,*

A LA EDAD DE 68 AÑOS

HABIENDO RECIBIDO LOS SANTOS SACRAMENTOS

(E. P. D.)

Sus atribulados esposo, D. Jaime Pons Miró; hijas: D.^a Catalina Vda. de Marqués, y D.^a Paula; hijo político: D. Gabriel Estelrich, alférez de Artillería (ausente); nietos: Srtos. Ramón, Jaime, Francisca, Catalina y Baltasar Marqués Pons; Bartolomé, Catalinita y Jaimito Estelrich Pons; sobrinos, primos y demás parientes participan a sus amigos y conocidos esta dolorosa pérdida y les ruegan tengan presente en sus oraciones, el alma de la finada, por lo que recibirán especial favor.

El Excmo. y Rdmo. señor Arzobispo-Obispo de Mallorca se ha dignado conceder indulgencias en la forma acostumbrada.

A LA MEMORIA DE JAIME A. MAGRANER MARQUES

Primera víctima sollerense de las incursiones rojas

Endecha al ausente

Tú sabes por qué mi pluma, tan inquietante y diligente en otros instantes, permanecía ociosa e inmóvil en estas horas graves. Y tú, mejor que nadie, comprenderás por qué quiebro mi temporal mutismo ahora. En la hora amarga y cruel en que te vas de nuestro lado para siempre, no quiero te falte este modesto y único homenaje que yo puedo rendirte. Quiero desflorar sobre la tumba ancestral, recién removida para acogerte amorosamente en su regazo, este puñado de pensamientos rociados de lágrimas que sean mi despedida momentánea. Quiero tejer en breves líneas tu loanza, que te mereces más que ninguno. Quiero que al trasponer los umbrales de la Eternidad te acompañe el recuerdo de cuantos te conocieron y amaron, a través de mis pobres palabras. Por esto mi pluma enmohecida vuelve a deslizar sobre la blancura del papel.

De ti, de tu innata bondad, de tu exquisita pulcritud, no nos queda ya más que un rosado recuerdo que la brevedad de tu dolencia hace palpable aún. Así queremos aprisionarlo para hacerlo vivir en nosotros imperecederamente. Los que vivimos a tu vera y sabemos de las excelsitudes de tu alma, no queremos admitir tu pérdida definitiva, que sería tanto como aceptar la legitimidad del rapto de que has sido objeto. Más bien nos dejamos llevar por la idea de que sigues en tu puesto de observación, montando la guardia eterna; ausente de nosotros, sí, pero aguardando un permiso que no ha de llegar nunca. De este modo, la amargura de la ausencia se diluye en la bruma difusa de la imaginación y tu recuerdo nos sonríe y nos acompaña.

Todo lo que nos rodea nos habla de ti y nos hace permanente tu presencia: tus libros, tus pinceles, la caja de tu violín, tus apuntes, todo ordenado y guardado en su sitio como si lo acabaras de dejar y como si después del paso de las escuadriñas debieras cogernos de nuevo. Cuando desde la ventana de tu cuarto me asomo al jardín, me parece verte cruzarlo con la blusa gris, atareado en algún quehacer que nadie como tú realizaba con tanta delicadeza y meticulosidad. Y si desde el jardín contemplo tu cuarto, me parece oír tu voz opaca a través de chorros de agua, o de las armonías de tu instrumento. Hasta tu perfume trasciende de todas las cosas que te rodeaban y que, al no tenerte a nuestro lado, nos hacen material tu recuerdo.

Cuando estuviste con nosotros te quisimos como te merecías. Eras la bondad, la mansedumbre, la delicadeza personificadas. A la fuerza debíamos amarte porque la dulzura de tu carácter llevaba prendido el afecto de cuantos te conocían, cuánto y más de aquellos que vivíamos en el círculo de tus afecciones más íntimas. No eras capaz de ofender ni de agraviar a nadie. Nunca salió de tus labios una palabra dura ni ofensiva que pudiera molestar a persona alguna. Hasta cuando nuestra casa solariega era azotada, por los más duros embates de la vida, no se escapaba de ti queja alguna y sabías sufrir resignadamente los golpes de la adversidad.

Cuando la vida parecía sonreírte, cuando en tu porvenir se dibujaba concretamente lo que debía ser tu futuro hogar venturoso, he aquí que la Fatalidad ha venido a segar de cuajo y del modo más impensado y doloroso tu vida llena de promesas e ilusiones. Una bala traidora, ha venido a echar por tierra esta ventura que te aguardaba y en

convertir en sollozos las risas que llenaron siempre nuestro lar. Nuestra casa siente gravitar sobre sí todo el peso de su enorme desgracia al verte partir hacia el puesto que tienes ahí, sobre los luceros rutilantes, para no sentir nunca más el calor de tu presencia ni la dulzura de tu corazón.

Te has ido materialmente, pero tu espíritu queda en esta casa, y en lo más recóndito del alma de todos los tuyos vivirás siempre presente en el afán de todas las horas y de todos los instantes.

MIGUEL MARQUÉS COLL.



JAIME ANTONIO MAGRANER MARQUÉS

soldado de Aviación perteneciente a la Red de Acecho, destacado en el puesto de observación de Muleta, que el pasado domingo falleció a consecuencia de las heridas recibidas el día del último ataque de los aviones rojos.

MARTIRIOS

¿Quién hubiera podido prever, ni sospechar siquiera, un desenlace tan rápido y tan fatal? ¿Quién predecir hubiera osado, en el instante de producirse el desgraciado accidente, que unas tan diminutas partículas de metralla pudieran causar en unos pocos días tan desastrosos efectos?

Es que esa metralla emponzoñada, en cuanto se pone en contacto con la sangre la deja, momentáneamente intoxicada. Y ya entonces el infeliz que la ha recibido sólo por un milagro consigue librarse de su acción mortífera.

Este ha sido el caso de nuestro amado Jaime Antonio: la venenosa metralla produjo con rapidez suma la intoxicación y luego la septicemia, su secuela inmediata, minando el juvenil y robusto organismo de su víctima, en breve lapso de tiempo y después de atroces dolores le arrancó la vida.

¿Por qué no haría su explosión en los aires, como debía, esa funesta bala de los aviones enemigos que cruzaban este valle al dirigirse a Palma para sembrar allí el espanto y la desolación, y había de causar ese daño irreparable que ya durante toda nuestra vida hemos de llorar? ¡Inescrutables designios de la Providencia!

Era, al parecer, el predestinado para víctima—¡para la única víctima en esta ciudad!—ese joven inteligente y amable que en el puesto de observación de la Red de Acecho, en cumplimiento de sus

deberes militares había arrostrado todos los peligros desde que se inició el Movimiento Salvador de nuestra Patria. Y en circunstancias muy singulares, casi inverosímiles, se cumplió el desdichado sino.

Dos solamente de la infinidad de pequeños cascotes que esparcieron al verificarse la explosión atravesaron la madera de la puerta, casi a ras del suelo, en el instante de cerrarla Jaime Antonio para dirigirse al refugio—en cuanto se dió cuenta de que eran enemigos y de bombardeo los aviones que pasa-

COLABORACIÓN

ALAS

La muerte, para arrancar una vida, necesita de extraordinarias circunstancias, ni de grandes riesgos, ni de inminentes peligros... Deja a veces en sus penos a los que parecen más seguros de caer en sus manos descarnadas, coge por sorpresa a los que de ellas parecen más lejanos: No corta con su guadaña la espiga que se alza desamparada en medio del campo a merced de todos los contratiempos, y arranca la violeta que brota entre musgo al amparo de la hendidura de una peña... Pasa unas veces, casi rozando, dejándose sentir sin acabar de llegar, y llega otras veces definitivamente, sin dejarse sentir...

A él, fué a buscarlo... Tantas veces como había estado al acecho vigilando en las inmensidades azules del mar y del cielo, y no fué la muerte a encontrarlo en su puesto de peligro. Y una tarde en que, momentáneamente se hallaba en lugar seguro allí fué la muerte a morderle la carne con metralla...

A la luz gris y pálida del último crepúsculo de otoño, las cruces de piedra del cementerio parecían más blancas que los cipreses más altos y erguidos... ¡Los cipreses! Con su gesto dirigido al cielo con su anhelo de dominar la altura, semejan también una red de acecho siempre en vigilancia... Allí, los azules soldados de aviación rodearon al compañero a quien la muerte arrancó de la vida mientras ante él la muchedumbre desfilaba emocionada. Sobre su juventud móvil se inmovilizaron las alas que eran el distintivo de su uniforme. La muerte que tan temprana se puso en su camino cortó su vuelo ilusionado al arrancarlo de las alas de la vida. Pero Dios, en castigo, le ha dado las alas de la inmortalidad. Ellas serán desde ahora su nuevo distintivo. Con ellas seguirá prestando servicio de vigilancia: sobre su madre dolorosa... sobre los corazones que le amaron... sobre los ojos que lloran su ausencia... Porque una existencia que acaba es una eternidad que comienza. Desde en la eternidad no se olvidan a los que en la tierra se quedan, y en ella. las frágiles alas de la vida que cortó la muerte, son, por Dios, cambiadas por las fuertes e inquebrantables alas de la inmortalidad.

F. A.

Sóller-21 XII-1937

SEMBLANZA DE JAIME ANTONIO

Al escribir la Crónica de nuestro número anterior habíamos de incluir en ella una gaceta dando cuenta del curso que venía siguiendo en su dolencia nuestro querido Jaime Antonio Magraner Marqués, soldado de Aviación perteneciente a la Red de Acecho de Baleares, que en la semana precedente había sido herido por un casco de metralla. Al hacerlo, con el corazón partido de dolor y la vista empañada por las lágrimas, habíamos de expresar desesperanza que sentíamos por su establecimiento ante la gravedad que venía acusándose en su estado cada vez más alarmante y que hacía esperar un fatal desenlace.

Por desgracia, los fatídicos augurios tuvieron pronto dolorosa confirmación. La ciencia resultaba impotente para retener una vida que se escapaba por una herida que pareció en sus primeros

J. M. A.

momentos insignificante. Y al día siguiente, en la quietud de una tarde dominical gris y fría, después de doce días de crueles dolores, nuestro entrañable herido exhalaba su último suspiro rodeado del cariño de su apenada madre y se iba a ocupar su puesto en la guardia vigilante de los Elegidos...

Al trasponer Jaime A. Magraner los umbrales de la Eternidad, queremos ofrecer a nuestros lectores un modesto bosquejo biográfico de su personalidad, que su misma juventud y su modestia innata habían hecho poco conocida. Con ello queremos rendirle un postrer tributo del afecto que le teníamos todos en esta casa, donde le vimos hacerse hombre y donde había iniciado sus primeros trabajos profesionales, artísticos y literarios.

Datos biográficos

Jaime Antonio Magraner Marqués nació en Besançon, del departamento francés del Doubs, el 21 de Mayo de 1914, por lo que contaba en la actualidad 33 años. A los pocos meses de su nacimiento estalló la conflagración europea y por este motivo y por la proximidad de aquella población de la frontera franco-alemana sus padres, como la mayoría de españoles establecidos en aquellas tierras, se reintegraron a su patria.

A esta circunstancia se debe el que su niñez y su juventud transcurrieran en esta población, en donde se educó en el Colegio de los Hermanos de las Escuelas Cristianas.

Al terminar sus estudios, quiso conocer la vida de Francia y trasladóse a Amiens, en donde trabajó algunos años con sus tíos D. Francisco y D. José Magraner, en su comercio de frutos, para regresar después a esta ciudad.

Una vez en Sóller, alternaba sus trabajos en esta casa entre sus deberes profesionales y sus aficiones artísticas. Por su depurado gusto dirigía en nuestra imprenta la sección de estadística tipográfica, función que llevaba a cabo junto con la de reporter de este semanario. Recién ingresado en el Hospital Militar de donde debía salir ya sin vida, aún desde su lecho indicó algunas gacetas, que aparecieron en el número de aquella semana. Su amor a la literatura convertíale en un asiduo lector y aún en un incipiente cultivador de nuestras letras patrias. De sus actividades literarias deja alguna que otra producción en prosa coleccionada en estas columnas.

Pero sus aficiones preferidas eran la música y el dibujo, para cuyas disciplinas revelaba indiscutibles disposiciones. Desde su más tierna edad fué ejercitándose en el estudio del violín, cuya técnica dominaba en absoluto, y de sus conocimientos hizo pródiga audición a amigos y conocidos en tertulias de aficionados y en funciones benéficas, formando parte de orquestas. En pintura cultivó de modo preferente la acuarela, siendo muy celebrados sus dibujos sobre vidrio para la pantalla, que acreditaban su seudónimo de JAM.

Antecedentes del accidente

Alejado totalmente de toda actividad política, al iniciarse el glorioso Movimiento Nacional sintió espoleado su patriotismo, y comprendiendo la necesidad de coadyuvar al triunfo de la causa Nacional ingresó desde los primeros instantes en Falange Española, alistándose en la primera fila. En ella prestó servicio durante los primeros meses del levantamiento hasta que se creó la Red de Acecho, en la que ingresó voluntariamente, aun antes de ser llamado a filas los de su reemplazo y los que, como él, estaban exceptuados de esta obligación.

Por espacio de muchos meses ha venido cumpliendo sus deberes para con la Patria desde este puesto, estando de observador en el puesto n.º 1 (Muleta) en donde era muy apreciado por sus

Superiores, hasta el punto de que había sido propuesto para Cabo.

La circunstancia de ser todos los soldados que integran el citado puesto de observación de esta ciudad, había establecido la costumbre de que diariamente venía a la misma a efectuar la compra uno de ellos, alternándose por turno para que todos pudieran ver una vez cada semana a su familia. Quiso la fatalidad que el día 7 del corriente correspondiera a Jaime Antonio esta oportunidad, y fué cuando se produjo la fatal desgracia que había de costarle la vida.

Cómo se produjo la desgracia

Al ruido de las escuadrillas de aviones que cruzaban, a poco más de la una de la tarde, el cielo de nuestro valle en dirección a Palma, salió a una terraza a verlos pasar. El fuerte zumbido de los motores denotaba que eran muchos y que volaban a poca altura, lo que hacía suponer que se trataba de aviones nuestros. Pero al verlos se apercibió que eran enemigos y dió la voz de alarma para que los que presenciaban también el paso de las escuadrillas parieran en seguida a refugiarse en lugar seguro. En un instante, todo el mundo desapareció, y el mismo Jaime Antonio abandonó su improvisado observatorio mientras las baterías antiaéreas del Puerto iniciaban un nutrido tiroteó contra los aviones enemigos.

Ya había abandonado la terraza y hallábase en el interior del edificio cerrando la puerta vidriera cuando vino a caer sobre la misma terraza un proyectil que al chocar contra el suelo hizo una fuerte explosión, tirando a su alrededor toda una lluvia de cascos de metralla que se empotraron en las paredes circundantes y fueron a caer en los jardines inmediatos. Algunos de estos cascos penetraron en el edificio donde se hallaba aún el joven Magraner. Unos pequeños fragmentos que pasaron a través de la puerta vidriera vinieron a dar en las piernas del muchacho, produciéndole una fuerte hemorragia.

Avisado en seguida el médico D. Gabriel Mayol, acudió sin pérdida de momento para practicar al herido la primera cura. También acudió en seguida el médico de Sanidad D. Bartolomé Casellas, y entre ambos procedieron a extraer de las diversas heridas los fragmentos de metralla que habían quedado alojados en ellas. La herida de la pierna izquierda era de poca importancia y sólo interesaba una vena que, al abrirse, sangraba abundantemente. Una vez curada, fué vendada cuidadosamente y al día siguiente había ya cicatrizado. En cambio la de la pierna derecha ofrecía ya más cuidado, pues interesaba hasta la tibia. Los citados doctores practicaron al paciente la primera intervención quirúrgica, que éste aguantó sin exhalar la menor queja a pesar de los fuertes dolores que le producía.

Traslado del herido al Hospital Militar

Al día siguiente, festividad de la Inmaculada Concepción, las Autoridades Militares superiores ordenaron la hospitalización del herido en el Hospital Militar de Palma, a donde fué transportado en una camioneta de Sanidad Militar, acompañado del brigada de Aviación D. José Bosch Abudo. Una vez ingresado en él, por el Director del citado establecimiento, el capitán médico D. José Alcover, junto con el demás personal a sus órdenes se le hizo un detenido reconocimiento y una cura de más

VÉRTICE

La revista más artística y completa de la España Nacional

De venta en la LIBRERÍA MARQUÉS

FOTOS REVISTA SEMANAL

intensidad que dejó al herido bastante aliviado.

En esta forma transcurrieron dos o tres días más, en que el estado del herido, a pesar de las copiosas hemorragias padecidas, parecía esperar una feliz convalecencia para dentro de algunas semanas. Pero desgraciadamente no fué así. El sábado empezó a notar unos agudos dolores, que fueron aumentando en los días sucesivos, empeorando su estado general. El martes siguiente fué necesario practicarle una intervención quirúrgica, pues la herida acusaba infección y fué preciso descubrir un espacio de tibia de unos doce centímetros de extensión, que había resultado quebrado por la metralla. Esta operación no dió el resultado que de ella se esperaba y el herido fué agravándose por momentos. El miércoles dióse el parte de grave y permitiéndose a la madre del paciente, doña Rosa Marqués, el permanecer al lado del querido enfermo para prodigarle cuidados maternales tan necesarios para él como los otros que todo el personal del citado establecimiento le venía prestando con toda diligencia.

Gravedad y muerte del herido

A partir del jueves, el estado del herido fué una desesperada lucha con la muerte, en medio de un martirio y desasosiego permanentes. Se le practicaron dos transfusiones de sangre, sin que ni la una ni la otra provocaran la ansiada mejoría.

El viernes, Jaime Antonio recibió el Santo Viático y la Extrema Unción con todo fervor, y preparóse a morir, reconfortado con los mentados auxilios de nuestra santa religión. Al día siguiente, la septicemia terminaba su acción de vastadora sobre el cuerpo exangüe del herido, que entró en el domingo ya totalmente agotado por el dolor y la debilidad. Por la tarde, a las 4'25, se extinguió dulcemente, entregando su alma al Creador. Sus últimos instantes con sagrós a Dios, que le llamaba a su seno, y murió como un santo, resignado con la infausta suerte que en plena juventud venía a segar una vida llena de esperanzas.

**

Durante todo el tiempo de su gravedad, el Cuerpo de Aviación, al que pertenecía Jaime A. Magraner, montó una guardia permanente junto al herido, que no le abandonó día y noche, y sus jefes inmediatos se desvivieron para atenderle y para hacer más llevadera su desgracia.

El personal del Hospital Militar en su totalidad, desde el Director al último de los ayudantes, también hizo cuánto estuvo en su mano para salvar al herido. Pero, a pesar de sus desvelos y solícitos cuidados, no fué posible detener el avance del mal que había hecho presa en la carne de nuestro estimado compañero.

Honras fúnebres al finado

Una vez fallecido el soldado Jaime A. Magraner, fué bajado su cadáver al Depósito del Hospital Militar, convertido en capilla ardiente. Por ella desfilaron muchos de sus compañeros de arma y de paisanos amigos y conocidos que se enteraron de la infausta nueva. También estuvieron a rezar ante el difunto muchos Jefes y Oficiales de Aviación, cuyo Cuerpo mandó un pelotón para montar la guardia ante el compañero fallecido hasta el momento de ser conducido a su última morada.

A las dos y media de la tarde del lunes, en la Capilla del citado Hospital Militar, fué rezado el rosario en sufragio del alma del Sr. Magraner por la Comunidad parroquial de la iglesia de San Miguel, con cruz alzada, y seguidamente cantó un responso ante el cadáver. Luego, a hombros de soldados de Aviación, fué llevado éste hasta el coche mortuorio y se organizó la comitiva que debía transportarlo hasta la carretera de Sóller.

Formaron el fúnebre cortejo la citada Comunidad parroquial de San Miguel,

seguida del coche mortuorio, al que daban escolta los compañeros del finado. Luego iba una representación de la familia con algunos conocidos y una representación oficial formada por los oficiales del Hospital francos de servicio y una nutrida representación del Cuerpo de Aviación, presidida por el teniente Comandante de la Compañía 64 (Red de Acecho), D. Adolfo Noguera Yagüez, con el sub-oficial de dicha Compañía, D. José Bosch Abudo y los sargentos D. Alberto Vázquez, don Juan Riera y Sr. Ripoll, y buen número de oficiales, clases y soldados del citado Cuerpo.

El teniente Sr. Noguera llevaba la representación del Teniente Coronel de Aviación, D. Ramón Franco, Jefe de los Servicios de la Aviación Nacional de Baleares.

El Arma de Aviación envió una artística corona.

Una vez llegado el cortejo a las inmediaciones de la carretera de Sóller, cantó el Clero otro responso y allí mismo se despidió el duelo. El cadáver fué trasladado a la camioneta de la Funeraria Lloret y en ella traído a esta ciudad, seguido de varios autos en los que vinieron la representación oficial del Cuerpo de Aviación y algunos familiares y amigos del malogrado señor Magraner.

Llegada a Sóller del cadáver

A las cuatro de la tarde, según se había anunciado previamente, llegaban a Sóller los restos mortales del joven soldado fallecido.

En las inmediaciones del Convento se habían agrupado, esperándole, además de la familia y de las Autoridades, representaciones de los cuerpos armados de esta ciudad, Falange y Milicias, la Comunidad de esta Parroquia y un numerosísimo público.

Seguidamente se formó la comitiva que debía acompañar al finado hasta el Cementerio. Marchaban en primer lugar los niños de la escuela graduada y gran número de vecinos con sendos cirios; la Cruz y clero parroquiales y seguía el féretro, llevado en andas por los compañeros de puesto de la Red de Acecho y por camaradas de Falange, y dábanle escolta una representación de Falange Marítima y soldados de Aviación, y con blandones, representación de las Milicias Nacionales, de vecinos de la casa del finado y de compañeros de trabajo de esta imprenta.

Luego iba la representación oficial del Arma de Aviación, presidida por el teniente Comandante de la Red de Acecho, D. Adolfo Noguera, que llevaba la representación del Comandante de los Servicios de Aviación Nacional, Teniente Coronel D. Ramón Franco,—como ya se ha dicho—junto con el Brigada D. José Bosch y los sargentos Sres. Vázquez, Ripoll y Riera.

Y llevadas por varios falangistas, las coronas que habían dedicado a su malogrado compañero el arma de Aviación, y los miembros de los puestos de observación n.º 14 (Valldemosa) y n.º 1 (Muleta).

Seguían las operarias de nuestra imprenta, compañeras de trabajo del difunto, con cirios, y a continuación la familia de Jaime Antonio. Inmediatamente después, las Autoridades todas, militares y civiles de nuestra ciudad, presididas por el Jefe de la Base de Aprovisionamiento Naval de nuestro puerto, D. Felipe Abarzuza; el Comandante Militar de Sóller y Jefe de este Sub-Sector, D. Antonio Saigado; el Comandante de las Milicias, D. Emilio Despujols; el Alcalde, D. Jaime Casasnovas. Entre ellas figuraban el Jefe local y Secretario de Falange, D. Antonio Castañer y D. Bartolomé Darder; el Juez Municipal, D. José Miró Pastor y Secretario D. Luis Sanchis; el teniente de la Guardia Civil, D. Julián Bonilla Cervantes; el Comandante de puesto de la Benemerita D. Antonio Vidal; el teniente de Carabineros, D. Alfonso Hernández; el capitán de Milicias, D. Bartolomé García Amengual; el Jefe del Campo de Concentración del Puerto, D. Andrés Barea

(Termina en la página 7)

Boletín de información de Falange Española Tradicionalista y de las J. O. N. S. de Sóller

Jaime Antonio Magraner Marqués
¡Presente!

Otro Camarada nuestro, Jaime Antonio Magraner Marqués, monta su guardia sobre los lúceros.

Dió su vida por Dios y por la Patria.

Se recordará que a raíz de la última visita a esta isla de una escuadrilla marxista, que voló sobre nuestro valle al dirigirse a Palma, fué intensa y eficazmente hostilizada por nuestra red de defensa.

Una de las granadas de las ametralladoras antiáreas fué a caer sobre el jardín de su casa, donde se hallaba accidentalmente, haciéndolo con tan mala fortuna que uno de los cascotes de metralla le alcanzó en la pierna derecha, incrustándosele en la tibia.

Pertenecía el Camarada Magraner como soldado de Aviación a la Red de Acecho de esta comarca, por lo cual al darse cuenta de que se trataba de aviones enemigos hizo partir a todos sus familiares al refugio de la casa, siendo el último en marcharse para dar paso a los demás; por esto es que es más sensible aún esta desgracia.

Fuó trasladado al Hospital Militar de Palma, previa una cura por los Médicos de Falange local Camaradas Mayol y Casellas.

En aquel establecimiento de la capital se prodigaron al enfermo todos los auxilios que la ciencia aconseja. Pero fué inútil.

El pasado domingo falleció.

Dios quiso llevarse su alma. La Patria y la Falange tienen un Camarada más en el sitio de los Mejores.

El lunes fué traído su cadáver a esta ciudad para recibir sepultura en su Cementerio y el martes siguiente se celebró en la parroquia santísimo funeral en sufragio de su alma. Un numerosísimo público y las dignísimas Autoridades quisieron asociarse al duelo que sienten los familiares del Camarada Magraner. La Falange local, con el Delegado Camarada Antonio Castañer al frente, le rindió su tributo cual corresponde a los muertos de la Falange.

El Camarada Magraner pertenece a la Falange desde los primeros días del Movimiento Nacional de Salvación de España, habiéndose distinguido siempre por su gran amor a la Institución y subordinación a sus Superiores. Personalmente reunía todas aquellas cualidades que hacen que su muerte haya sido muy sentida.

La Falange pierde un camarada y España un soldado; pero la gran Cruzada de Salvación de España ha ganado un mártir.

Esta Delegación local de Prensa y Propaganda, además de pedir a Dios conceda el descanso eterno al alma del Camarada fallecido por Dios y por España, y a sus familiares la consoladora resignación cristiana, pronuncia con emoción el grito de servicio: ¡Camarada Jaime Antonio Magraner Marqués! ¡¡Presente!!

Asistencia a Frentes y Hospitales

Verdaderamente enorme es la labor realizada por esta Sección de Falange Española Tradicionalista y de las J. O. N. S.

Juzgue el lector por sí mismo. Cuando la recogida de ropas para los combatientes, de la cual dimos oportuna cuenta prometiendo hacer público el recuento de lo recogido, fueron entregados por este vecindario de Sóller las siguientes partidas: 549 sábanas, 334 calzoncillos, 124 camisas, 201 camisetas, 43 pares de fundas, 38 toallas, 11 mantas, 4 americanas, 28 pares de calcetines, 9 chalecos, 6 pantalones, 3 bufandas y una buena porción de telas y otras.

El día 13 del corriente se despacharon todas estas ropas en 21 bultos a la Delegación Nacional de Frentes y Hospitales de Burgos.

Para idéntico fin se recogieron 737'35 ptas. en metálico, que fueron igualmente remitidas a la Delegación Nacional.



D. Juan Castañer Bauzá

Falleció el martes día 21 del corriente mes,

A LA EDAD DE 89 AÑOS

Habiendo recibido los Auxilios Espirituales

— E. P. D. —

Sus afligidos hijos: D. Bartolomé, D. Antonio-Juan, D. Juan, y D. José, D.^a María, doña Magdalena y D.^a Rosa Castañer Trias; hijos políticos: D. Antonio Marroig, D. Juan Martorell Amer y D. Gabriel Ferrá; hijas políticas: D.^a Antonia Ballester Canals, D.^a María Ballester Canals, D.^a Francisca Mayol Deyá y D.^a María Vicens Estarellas; sobrinos y demás parientes, al participar a sus amigos y conocidos tan sensible pérdida, les suplican tengan presente en sus oraciones el alma del finado, por lo que les quedarán agradecidos.

Cuando la colecta Pro-Aguinaldo del Combatiente, se recogieron 268'60 ptas., que fueron ingresadas en la Suscripción que al efecto obraba en el Ayuntamiento.

Y para que los combatientes sollerenses pudieran pasar estas Fiestas de Navidad con algún obsequio recuerdo de este valle, esta Delegación local de Asistencia a Frentes y Hospitales organizó el envío de algunos géneros y comestibles a dichos soldados, previa la recogida de su punto de destino que presentaron sus familiares en el local social de la plaza de España.

Y por si todo ello fuera poco, han sido entregadas a esta Delegación por conducto de la Comandancia Militar de Sóller cien jerseys y cien pares de calcetines procedentes de varios patriotas sollerenses residentes en Tarascon sur Rhone, debido a gestiones realizadas por el señor Gestor de nuestro Ayuntamiento D. Jaime Sarchell Muntaner. Todos estos géneros han sido ya remitidos a la Delegación Provincial de Asistencia a Frentes y Hospitales para su curso correspondiente.

La Delegación Local de Asistencia a Frentes y Hospitales nos encarga que en su nombre demos las más expresivas gracias a todos los generosos y patrióticos donantes que desde la retaguardia saben ver la vida de los soldados en la vanguardia, con todas las necesidades que allí se experimentan y los consuelos que desde aquí se les puede prodigar.

Sea todo por Dios, por España y por la Revolución Nacional Sindicalista, y por los Combatientes que están fraguando la España de Franco.

Velada a beneficio de la «Casa Juvenil» de Flechas Femeninas

Celebróse anoche con todo esplendor en el «Teatro Kursaal» la anunciada velada artística que, a beneficio de la «Casa Juvenil» que se está organizando, dispuso la Delegación local de Flechas Femeninas.

Un lleno imponente se registró en el teatro, que ofrecía el aspecto de las grandes solemnidades.

Se proyectaron varias películas artísticas, mereciendo especial mención la presentación, de estreno en España, de la cinta titulada «XV Aniversario de la Marcha sobre Roma», que se proyectó entre una continua salva de aplausos y ovaciones a la Italia Imperial de Benito Mussolini. Al aparecer éste en la pantalla fué enorme la ovación que se tributó al Genio del Fascismo.

Después de un corto descanso actuó, magistralmente como siempre, la agrupación folklórica «Parado de Valldemosa», que cosechó un verdadero triunfo en sentido artístico.

La Delegada local de Flechas Femeninas, Camarada Angela Regalado, nos pide y encarga que demos las más expresivas gracias a todos los que contribuyeron con su cooperación y ayuda al éxito extraordinario de esta función. Especialmente agradece la cooperación y ayuda de las Autoridades y de todas aquellas personas que prestaron su incondicional concurso; al señor Balet por ceder las cintas y el local; al personal del mismo por condonar sus honorarios; al Parado de Valldemosa por su actuación; a la orquesta del Sindicato de la O. N. S.; a la Banda Municipal; al personal del Ejército, Armada y Falange en sus diversas secciones, etc. etc.

Sea todo ello en beneficio de la «Casa Juvenil» de las Flechas de esta ciudad, que tiene por objeto la educación de las futuras mujeres de la España que quieren Falange y el Caudillo.

Despedida a unos camaradas

El martes de esta semana embarcaron para reintegrarse al «Ciudad de Palma» donde prestan sus servicios desde el pasado mes de Enero los Falangistas que vinieron últimamente para pasar unos días en esta ciudad junto a sus familiares.

Estos valientes muchachos sollerenses marchan animosos otra vez a servir a la Falange, a Franco y a España.

Al mismo tiempo que les deseamos buena suerte, les auguramos días de gloria y un

pronto retorno a sus lares después de conseguida la victoria final bajo las órdenes de nuestro invicto Caudillo Generalísimo Franco.

Actividades de Falange Femenina

Magnífica ha sido la labor desarrollada por la Sección Femenina de Falange Española Tradicionalista y de las J. O. N. S. en relación del «Aguinaldo Pro Combatiente».

Al lanzarse nuestras entusiastas y bellas camaradas a la calle para recoger el óbolo del vecindario, vieron correspondidos sus desvelos con la recogida de ochocientos cincuenta y una pesetas, que fueron entregadas a la Alcaldía para su ingreso en la Suscripción que al efecto se abrió en el Ayuntamiento.

En especies recogieron dos grandes cajas de comestibles diversos, que fueron igualmente entregados en el Ayuntamiento para su destino correspondiente.

Auxilio Social

Recibimos de la Sección Femenina la siguiente nota:

«Auxilio Social»

¿Has pensado nunca para que sirven los treinta céntimos que depositas quincenalmente en nuestras huchas? ¿Te has preocupado nunca en que debía emplearse la cooperación quincenal a la ficha azul?

Sirve, pues, para aliviar miseria, hambre y frío...

Pues bien, este sacrificio que haces no es nada comparable con las heroicidades que hacen continuamente nuestros valientes hermanos, que en la vanguardia luchan por una España grande y libre.

Ayudemos a la reconstrucción moral de España, y ya que materialmente no podemos reconquistar un pedazo de nuestro suelo, procuremos que en la retaguardia no quede un solo hogar sin pan, y de este modo alboreará la paz que será el preludio de una victoria final.

Al empezar este año nuevo no debe quedar ni una sola familia de Sóller que no contribuya a la ficha azul. Es un deber de todo español.

Sólo pedimos 30 céntimos para luchar contra esa miseria y esa frialdad de corazón que hasta ahora ha separado a los hombres.

Domingo 26, ¡Huchas de Auxilio Social!

Saludo a Franco: ¡¡Arriba España!!
¡Gloria al Ausente!

Delegación Local de Prensa y Propaganda de Falange Española Tradicionalista y de las J. O. N. S. - Sóller.

Segundo Año Triunfal—Era Azul.

CRONICA DEPORTIVA

Futbol

Para el domingo, segunda fiesta de Navidad, gran match amistoso entre «Base Naval» y «Artillería» a beneficio de la «Suscripción Movimiento Nacional».

El domingo pasado debia haber partido, y así lo anunciamos. Pero el partido no se celebró. Causas de fuerza mayor impidieron al once de nuestros simpáticos marinos acudir a disputarlo.

Con el aplazamiento nada se pierde. Ustedes y otros han dedicado esos ocho días de prórroga a conseguir una mejor puesta a punto, con vistas a un rendimiento mejor. Pues unos y otros quieren afianzar en esta ocasión su ya bien logrado prestigio. Los artilleros, confirmaron lo que significa su rotunda victoria por 7 a 0 frente al C. D. Sóller. Y los marinos de la Base, a su vez, quieren demostrarlo como ellos lo hicieron, al once de la Marina Legionaria.

Además este partido tendrá un carácter patriótico y de colaboración económica a los gastos del Movimiento Nacional, a cuya suscripción va destinado, con buen acuerdo, la mitad del beneficio que se recaude.

Motivo éste que seguramente merecerá la simpatía de todos los aficionados y les inspirará a acudir a este partido, que tan interesante se presenta, y une a sus finalidades benéficas y patrióticas la perspectiva de un juego brillante y vistoso, broche de oro para cerrar este año deportivo.

El partido empezará a las 2'30 de la tarde, y regirán precios módicos.

ENPLY.

TALLERES DE CARPINTERIA Y EBANISTERIA
ALMACEN DE MADERAS DE
MIGUEL COLOM

Construcción de muebles de lujo, estilos clásico y moderno :-: Especialidad en puertas y persianas enrollables sistema americano :-: Persianas catalanas :-: Restauraciones de todas clases :-: Decoración e instalación general de mobiliarios

CALLE DEL MAR, 77 SÓLLER (MALLORCA)
AVENIDA DEL GENERAL GODED (Antes Gran-Vía)

De Teatros

FANTASIO

En las funciones de la pasada semana se estrenó la película *Grandes ilusiones*, inspirada en una obra de Carlos Dickens, que, como todas las producciones de este gran escritor, contiene un alto grado de humanidad.

La realización que se ha hecho de *Grandes ilusiones* ha dado por resultado un buen film. Hay ángulos admirablemente logrados. Los escenarios cuidadosísimos y buena la fotografía.

En la interpretación sobresalen Phillips Holmes, Henry Hull y Jane Wyatt, secundados por los demás intérpretes, que dan un conjunto de realidad a la película en todo momento interesante, reflejo fiel de la sociedad inglesa del pasado siglo.

En el mismo programa tuvo lugar la reposición del drama de aventuras *Al Este de Borneo*, dialogado en español, cuyos principales intérpretes son Rose Hobart, Charles Bickford y Lupita Tovar.

El programa que será presentado esta noche y mañana está formado por dos interesantes estrenos: *Una aventura en el Sud-Expres* y *El hombre que sabía demasiado*.

Es la primera una deliciosa y original opereta, llena de atracción, de cautivante asunto, avalada por una inspirada partitura que firma el famoso compositor vienés Robert Stolz.

Carl Ludwy, el conocido galán del cine alemán, es el feliz protagonista de este film, junto con la encantadora estrella Carlota Susa.

El hombre que sabía demasiado es un excepcional film policíaco, de procedencia inglesa. Original obra, donde lo policíaco es un aspecto secundario de la trama y no ciertamente lo más real de la misma. Lo más interesante del film es el conflicto humano, hondamente dramático, de un matrimonio que de una manera accidental se halla en posesión del secreto de una organización terrorista para atentar contra cierto estadista célebre, y cuyo

interés se aseguran los asesinos raptando a la hija. En vano les hará la policía de Scotland Yard reflexiones sobre la gravedad del caso, poniéndoles el ejemplo de un archiduque asesinado en Sarajevo que motivó la pérdida de millones de vidas.

Por encima de las posibles consecuencias posteriores está para los atribulados conjugios la vida del ser que para ellos lo es todo en el mundo y cuyo rescate, a espaldas de la policía, les llevará a través de aventuras tan peregrinas en apariencia como originales y emotivas en el fondo.

Peter Lorre, en la inquietante silueta de jefe de los conspiradores, siniestro e impenetrable; Leslie Banks en la figura del padre, poseedor del secreto; Edna Best y el precoz artista infantil Nova Pilbean, son los protagonistas de esta cinta, novelización de un episodio real ocurrido en 1911 en Londres.

En las funciones del domingo será estrenada la comedia musical *El eterno enano*, que es algo así como una versión modernizada de la «Cenicenta», enfocada desde un ángulo humorístico.

Hay que admirar en este film las escenas de su revista, grandiosamente bella, ya que nada menos se trata de admirar y elegir la «Cenicenta» de una gran urbe americana de entre todas las bellezas que ostentan el título de reinas de la belleza.

Añádase su música deliciosa, sus canciones rítmicas y los diversos cuadros en los que finalmente queda elegido el galán digno de la hallada «Cenicenta», y tendremos una idea de los magníficos cuadros y decoro de genio y técnica puestos en juego en este super film Universal.

Otro estreno figura en el programa del domingo, y es el del emocionante film *El vengador*, con Ivor Novello al frente del elenco.

KURSAAL

El estreno en este salón de la regia producción de la «Ufa» *Concierto en la Corte*, constituyó un clamoroso éxito.

El interés que el film había despertado no quedó defraudado. Realmente se trata de una verdadera joya cinematográfica bajo todos los aspectos.

La exquisita Martha Eggerth hace gala de su maravillosa voz, eclipsando en este film todos sus anteriores triunfos.

Fué también muy celebrada la presentación de la encantadora Shirley Temple en la reposición de la producción «Fox» *Ojos cariñosos*, doblada en español. Segunda a la graciosa muñeca el gran actor James Dunn.

Mañana, día de Navidad, presentará el «Kursaal» la atractiva producción «Fox» *La lotería del amor*, comedia musical agradabilísima por su humorismo juvenil, por su interpretación delicada, por su música linda y alegre, por sus distintos aspectos sugestivos en la diversidad de un buque de guerra y en el alegre ambiente de París.

William Thiele conduce la acción de esta película «Fox» con un ritmo ágil que se adopta de una manera perfecta con el argumento y la psicología de sus personajes, interpretados de manera impecable por el conocido galán Lew Ayres, «Pat» Paterson y Peggy Pears.

De complemento se proyectará la cinta policíaca *Charlie Chan en París*, creación del vigoroso actor Warner Oland, que en este film hace vivir la emoción de las bien llevadas pesquisas del temible chino, caballeroso, ecuaníme siempre, tratando de descubrir los autores de la falsificación de unos bonos emitidos por una banca de París. Segunda al famoso actor la gentil artista Mary Brian.

William Powell y Ginger Rogers, dos nombres grandes y famosos del cine se presentarán juntos pasado mañana, domingo, en la pantalla del «Kursaal» en una película magistral por su tema y emoción: *Estrella de media noche*, de la «Radio» dialogada en español.

Ginger Rogers y William Powell forman, en *Estrella de media noche*, una pareja perfecta. Un contraste maravilloso entre la blonda Ginger y el vibrante Powell, en una formidable comedia irónica de misterio y emoción. En un asunto policíaco de los más bellos que se hayan podido crear para la pantalla. William Powell, el feo arrebatador, héroe de tantas y tan excelentes obras cinematográficas, es un detective enamorado a su pesar de la más

ALMACENES DE MUEBLES

RAFAEL MORA

Calle del Mar, 4, 5 y 6

Bauzá, 16 - SÓLLER

Extensa variedad en modelos económicos y de lujo
GRANDES EXISTENCIAS para poder satisfacer el gusto de todos los clientes

VISITE NUESTRAS EXPOSICIONES

SECCIÓN DE LOZA Y CRISTAL

Gran surtido en juegos de café, vajillas, cristalerías y objetos para regalos

SECCION DE ARTICULOS VARIOS

Lanas, Hules, Tapices, Alfombras, etc., y demás objetos propios para la decoración del hogar.

Vida Religiosa

La Tercera Dominica del Santísimo

Se celebró en la Parroquia el próximo pasado día 19, a intención de la familia Bernat Ferrer, después de practicarse por la mañana, a las seis y media, el ejercicio mensual propio de este día en honor del glorioso Patriarca San José.

Después del canto de Horas menores, que dió principio a las nueve y media, verificóse la exposición del Santísimo Sacramento, y acto seguido se cantó la Misa mayor en el altar lateral del ábside, ahora dedicado a la Virgen Milagrosa, como suele hacerse siempre que se halla expuesto en el altar mayor su Divina Majestad. Fué el celebrante el vicario Rdo. D. José Morey, y le asistieron en calidad de diácono y subdiácono, respectivamente, los Rdos. D. Antonio Alcover y D. Antonio Rullán. Ocupó después del Evangelio la sagrada cátedra el reverendo Dr. José Pastor, quien glosó las excelencias de la Humildad, fundándose en la de San Juan Bautista, que recuerda la Iglesia durante el presente tiempo de Adviento. Terminado el Oficio efectuóse la reserva, previa la acostumbrada procesión eucarística por el ámbito del templo.

La conferencia del P. Perelló

Por la tarde, a las tres, cantó la Comunidad Vísperas y Completas, y a las cuatro y media tuvo lugar la conferencia que, con el fin de recaudar limosnas para la adquisición de altares portátiles y ornamentos sagrados con que facilitar el ejercicio del culto religioso en los frentes de combate, se había anunciado por la mañana en todas las misas. La dió el Rdo. P. Perelló, Misionero de la Congregación de San Vicente de Paul, delegado para la propaganda de esta idea y efectuar dicha recaudación en Mallorca por el Eminentísimo Cardenal Primado.

Uno de los referidos altares portátiles había sido expuesto en la sacristía, y ante él desfilaron, antes y después de la conferencia, gran número de las personas asistentes, quienes admiraron y elogiaron la sencillez de la obra ingeniosa que, con facilidad y precisión sumas, puede instalarse y desmontarse. No todos los asistentes a la conferencia habían ido a oír al P. Misionero preparados para contribuir con cuantiosos donativos a la implantación de la susodicha mejora; pero, así y todo, recaudáronse a la salida de

encantadora de sus amiguitas, Ginger Rogers.

Estrella de media noche es un film alegre que levanta el espíritu por su fina ironía, ya que se ha bordeado en él la intriga y la emoción sin encerrarlo en un aspecto pesado y rutinario.

Digno complemento de programa es la agradabilísima comedia *La taquimeca se casa*, que tiene por principales intérpretes a los grandes artistas Mary Glory, Jean Murat y Armand Bernard.

los fieles, en los portales del templo, más de 350 pesetas; lo cual prueba, además de lo numeroso que fué el auditorio, lo simpática que había sido a éste la innovación.

La función de la noche

Empezando a las seis de la tarde, se practicó el devoto ejercicio de la Hora Santa, con exposición del S. D. M., la cual se verificó como rogativa después del rezo del Rosario, para impetrar del Altísimo la pronta pacificación de nuestra Patria.

Consistió este acto final de la «Semana pro-austeridad y modestia» en otro rezo del Santo Rosario, con una explicación de cada uno de los Misterios de Dolor, que hizo desde el púlpito por medio de breves y muy apropiados sermones en consonancia con las anormales y deplorables circunstancias que atraviesa en la actualidad nuestra querida España, el Rdo. Párroco-Arcipreste, Sr. Sitjar.

También a este piadoso acto asistió numerosísima concurrencia.

CULTOS SAGRADOS

En la iglesia de Ntra. Sra. de la Visitation.—Pasado mañana, domingo, día 26: A las seis, misa rezada y plática doctrinal; a las siete y a las ocho misas rezadas. Por la tarde, a las cuatro, ejercicio en honor de los Sagrados Corazones, con plática.

Martes, día 28: Ejercicio de los Trece Martes consagrado a San Antonio de Padua, en la misa de las siete.

Viernes, día 31: Ejercicio dedicado al Santo Cristo, en sufragio de D.ª Catalina Vila Coll, cofrade difunta, a las seis de la tarde.

Sábado, día 1.º Enero de 1938: Circuncisión del Señor. Misas rezadas a las seis, a las siete y a las ocho. En la misa de seis plática doctrinal; en las otras dos el Santo Rosario.

En la iglesia del Hospital.—Pasado mañana, domingo, día 26: A las cuatro de la tarde se practicará el piadoso ejercicio del *Via-Crucis* en sufragio del alma del difunto joven Jaime Antonio Magraner Marqués.

En la iglesia de las MM. Escolapias.—Pasado mañana, domingo, día 26: A las siete y media, misa conventual. Por la tarde, a las cuatro, se practicará la Hora Santa, con manifiesto.

Sábado, día 1.º de Enero de 1938: A las siete y media, misa conventual.

En la iglesia de HH. de la Caridad.—Pasado mañana, domingo, día 26: A las tres de la tarde, solemne función en honor del Niño Jesús, con cánticos, villancicos, Siblea y adoración del Divino Niño.

COMPRA-VENTA

Y

ADMON. DE FINCAS
PRESTAMOS HIPOTECARIOS

LUCAS CLADERA

CORREDOR MATRICULADO

Avda. A. ROSSELLO, 86
TEL.º 1870

PALMA DE MALLORCA

CRONICA LOCAL

El SOLLER al saludar a sus abonados y anunciantes, a los lectores y amigos, con motivo de las solemnidades de estos días, les desea unas felices Fiestas de Navidad y un próspero Año Nuevo, en el que nuestra querida España halle la paz y el bienestar tan deseados

COLOMBÓFILAS

El 12 del corriente verificóse desde Luchmayor el concurso que, siguiendo el plan de concursos de esta Sociedad, ya habíamos anunciado. A él concurrieron unas 70 concursantes, y la suelta se efectuó a las 9 horas 30 minutos.

Entre las 9'30 y las 12'30 que era la hora del cierre del concurso fueron presentadas 8 concursantes, las cuales lo fueron por el orden siguiente:

1.º Juan Lladó.—2.º Juan Mora.—3.º Guillermo Mayol.—4.º Juan Lladó.—5.º Guillermo Mayol.—6.º Juan Lladó.—7.º José Borrás.—8.º Jaime Manresa.

El 19 se efectuó el concurso desde Santanyí, en lugar de verificarlo desde Campos, por haber sido suprimido éste. Concurrieron unas 50 concursantes y la suelta se efectuó sobre las 10'30.

Fueron presentadas a la cronometración 15 palomas entre las 12'40 y las 15'35, y lo fueron por el orden siguiente: 1.º José Borrás.—2.º Juan Lladó.—3.º Guillermo Mayol.—4.º Bonifacio García.—5.º José Borrás.—6.º Juan Lladó.—7.º Juan Morell.—8.º Nicolás Socías.—9.º Guillermo Mayol.—10.º Guillermo Mayol.—11 y 12 José Borrás.—13.º Guillermo Mayol.—14.º Juan Ferrer.—15.º Juan Lladó.

Estas clasificaciones puede que sufran modificaciones, pues ahora queda la rectificación debido al abono de recorrido por peñonar que hará la comisión de concursos y a su debido tiempo se dará el resultado y clasificación exactos.

El 21 del corriente se han vuelto a empezar los entrenos para el segundo concurso. El primer entreno desde el Coll de Sóller dió un resultado bastante satisfactorio; la semana entrante ya daremos detalles de los siguientes entrenos.

COLOMBÓFILO.

Del cursillo para enfermeras

La lección de moral explicada esta semana fué, en su primera parte, complementaria de la lección anterior: La piedad como uno de los deberes que la enfermera tiene para con Dios; necesidad de la piedad y en que consiste el espíritu de piedad, que es: no un acto aislado sino la continuidad de actos, o sea la disposición habitual de dar generosamente a Dios lo que le corresponde.

La segunda parte estuvo dedicada a los deberes de la enfermera para consigo misma. Considerando como un deber en la enfermera la práctica del pudor, virtud singularmente femenina, que se define como «conciencia delicada en materia que se relacione con la santa pureza».

Juventud Femenina de Acción Católica

¡Gloria a Dios, paz a los hombres!

Niños y niñas: Felices fiestas de Navidad; que Jesús escuche vuestras plegarias cuando le pidáis por la paz de nuestra Patria. Felicitamos a todos los que se presentan al concurso, y que el año que viene tengan muchos imitadores.

La comisión encargada de visitar vuestros Belenes pasará para clasificarlos el domingo día 26.

El resultado lo daremos a conocer a nuestros lectores, Dios mediante, la próxima semana.

Que Jesús Niño nos bendiga a todos y nos conceda la paz que vino a traer al mundo con su venida.

Partida de los falangistas del «Ciudad de Palma»

El martes de esta semana, terminado el breve período de permiso de que han disfrutado después de once meses de intenso trágico bélico, se han reintegrado a su destino los falangistas de esta ciudad que prestan sus servicios en el «Ciudad de Palma».

Ese día marcharon a Sevilla en el «Franca Fassio», desde cuya ciudad deben trasladarse a Bilbao, en donde se halla fondeada limpiando fondos la citada motonave, que tan señalados servicios ha prestado a la causa nacional desde que fué habilitada como barco de guerra.

Los amigos y paisanos que partieron son: D. Guillermo Mayol, jefe de la expedición, y los falangistas D. Pedro Ripoll, D. David March, D. Jaime Escalas, don Bartolomé Ferriol, D. Generoso Cortés, D. Antonio Oliver, D. Agustín Costa, don Alfonso Trias, D. Antonio Joy, D. Ramón Company, D. Juan Roca y D. Sebastián Balaguer.

Les deseamos un feliz viaje y un pronto regreso.

La Lotería de este año

El miércoles de esta semana tuvieron lugar en Palma y en Sevilla los sorteos de las Loterías provinciales que, a falta de la nacional que solía tener lugar en Madrid, se han celebrado en el presente año.

La suerte no ha sido muy pródiga, que sepamos, en esta ciudad, donde en el momento de escribir estas líneas no tenemos conocimiento de que le haya alcanzado premio alguno.

Para conocimiento de nuestros lectores, a continuación anotamos los principales premios de ambos sorteos.

La lista oficial y completa de los premios mayores del sorteo de Palma es la siguiente:

1.º Premio, de 100.000 ptas., ha correspondido al número 496.

2.º Premio, de 20.000 ptas., ha correspondido al número 20.

3.º Premio, de 5.000 ptas. ha correspondido al número 124.

Premios de 3.000 ptas.
Por aproximación al primer premio, los números 495 y 497.

Premios de 1.500 ptas.

Por aproximación al segundo premio, los números 19 y 21.

La lista de los números mayores del sorteo celebrado en Sevilla es como sigue:

Primer premio, 3.000.000 de pesetas
Ha correspondido al número 6.246.

Segundo premio, 1.000.000 de pesetas
Ha correspondido al número 8.014.

Tercer premio, 400.000 pesetas
Ha correspondido al número 14.792.

Premios de 50.000 pesetas
Han correspondido a los números 2.821 y 12.820.

Premios de 10.000 pesetas
Ha correspondido uno al número 7.396.

La lista es incompleta, debido a las muchas interferencias registradas.

Exceso de original

Por aglomeración de original en relación con el corto espacio de que ahora podemos disponer, nos vemos precisados a dejar para el próximo número gran cantidad de artículos e informaciones que tenemos compuestos.

Para salvar su actualidad, queremos mencionarlos a continuación: *La moral en la retaguardia*, por M. P.; *La casta mágica*, por Miguel Gayá Sitjar; *Hacia la Nueva España. Divagaciones* por Ramón Oliver Ferrá y *En el siglo XIX*, por R. Forteza.

Todo ello lo insertaremos, Dios mediante, en nuestro próximo número.

La rifa a beneficio del Hospital

En el sorteo efectuado el domingo último a beneficio de la Casa-Hospicio de esta ciudad resultó premiado el número 3.868.

Lo que con gusto hacemos público para conocimiento de los lectores a quienes pueda interesar.

Una sobretasa en el franqueo de la correspondencia

La correspondencia postal que se corre por el interior de las zonas liberadas de España, desde el 22 de Diciembre al 3 de Enero, ambos inclusive, llevará forzósamente, para poder circular, además del franqueo exigido por la vigente ley del Timbre, y siempre que éste sea por lo menos de 0'15 pesetas, una sobretasa de diez céntimos, consistente en un sello especial de 0'10 ptas. «Pro tuberculosos pobres», que podrá sustituirse, donde no los haya todavía, por sellos ordinarios del indicado valor y cuyo importe íntegro ingresará en los fondos del Patronato Anti-tuberculoso.

Queda, por lo tanto, exceptuada la correspondencia que durante aquel período se franquee con timbre inferior a 15 cms.

Mercado local de frutos

Las transacciones de los principales frutos que produce nuestra comarca han alcanzado, durante la presente semana, los tipos siguientes:

Limonas, a 10 pesetas la carga.
Naranjas, de 15 a 20 ptas. id.
Mandarinas (según clase), a 25, 30 y 35 pesetas id.

Notas de Sociedad

SALIDAS

El martes emprendieron viaje de regreso a Marsella, donde tienen su habitual residencia, D.ª Magdalena Miquel, esposa de nuestro apreciado amigo D. Vicente Mas, y sus hijas Antonia y Paulita.

Deseamos hayan tenido un feliz viaje.

NECROLOGICAS

D.ª Catalina Rosselló Castañer

El próximo pasado domingo entregó su alma al Criador, víctima de larga y penosísima dolencia, la amante y amada esposa de nuestro distinguido amigo D. Jaime Pons Miró, D.ª Catalina Rosselló Castañer, y esta sensible pérdida, que ha dejado sumidos en el más acerbo dolor a todos los familiares, ha causado en esta localidad, y especialmente entre las numerosas amistades de la extinta y de los suyos, profundo sentimiento.

Desde los primeros años de su matrimonio vivió con su esposo en Marsella, en cuya capital tenía éste importante comercio, siéndole, lo mismo en los negocios que en las interioridades del hogar familiar, una abnegada, cariñosa y excelente compañera.

La terrible enfermedad que ha llevado a la infortunada Sra. Rosselló al sepulcro, al iniciarse veinte y ocho años ha, fué la causa de su regreso a esta su ciudad natal, y durante este largo lapso de tiempo ha ido acentuándose paulatinamente el mal, con graves crisis alguna que otravez, en una de las cuales hubo de efectuarse la amputación del brazo izquierdo.

Sufrió la paciente con resignación cristiana la cruel dolencia que por espacio de tantos años había minado su organismo, hasta que por fin a ella sucumbió el domingo último, como queda dicho, habiendo sido confortado su espíritu, para el trance supremo con los Santos Sacramentos de nuestra sacrosanta religión.

Fué durante toda su vida, la bondadosa y

sufrida paciente, un verdadero modelo de esposas y de madres y una fervorosa y cristiana. Su esposo, con suma amabilidad y entrañable cariño se desveló siempre en atenderla y consolarla en sus sufrimientos, e igualmente sus hijos, nietos y demás allegados. Por su carácter afable, su corazón bondadoso y demás prendas morales de que estaba adornada conquistóse siempre, además de la general conmiseración por sus padecimientos, la estimación de sus familiares y de cuantas personas tuvieron ocasión de tratarla.

El mismo día de la defunción, a las seis de la tarde, se rezó el rosario en la casa mortuoria y se verificó acto seguido la conducción del cadáver al cementerio, con asistencia de la Comunidad parroquial con cruz alzada y buen número de vecinos, y a la mañana siguiente, también con asistencia muy numerosa de personas amigas se celebró solemne funeral en la Parroquia en sufragio del alma de la finada.

Descanse en paz ésta, y reciban los atribulados esposo, hijas, hijo político, nietos y demás que con ellos lloran la pérdida del ser querido, consuelo en su aflicción y la expresión de nuestro muy sentido pésame.

Muy Rda. Madre Soledad Vilardaga de Santa Ana

También el domingo último, día 19 de los corrientes, se durmió en la paz del Señor, en el colegio calasancio de esta ciudad, la M. Rda. Madre Soledad Vilardaga de Santa Ana, religiosa escolapia, que habiéndose visto precisada a abandonar el colegio que tiene la nombrada Institución docente en Barcelona, cuando fué éste pasto de las llamas y del pillaje en 20 de Julio del año pasado, de 1936, hubo de vivir larga temporada entre seglares, sufriendo atrozmente al verse privada de la Santa Misa y Comunión diarias, hasta que en Abril del presente logró salir de entre los rojos y, pasando por Francia, vino a refugiarse en el colegio de Sóller, donde ha vivido pacífica y tranquilamente hasta el citado día 19, en que murió, con la misma paz y resignación con que siempre había vivido.

Ha bajado al sepulcro la bondadosa anciana a la edad de ochenta y un años, después de una existencia verdaderamente útil y provechosa en el ejercicio de su delicada y espinosa profesión. Desempeñó importantes cargos en el Instituto, entre ellos el de Consultora General y Superiora de diferentes Casas, y practicó durante su larga existencia muchas virtudes de grado eminente, coronadas todas por una muy acendrada piedad y amor grande a Jesús Eucarístico.

El lunes por la tarde, previo el rezo del rosario en la iglesia del colegio, se verificó la conducción del cadáver a la última morada, con asistencia de la Comunidad parroquial con cruz alzada y buen número de colegiales presididas por el capellán del mencionado colegio, Rdo. D. Antonio Alcover; y en la mañana siguiente se celebró en la susodicha iglesia el funeral en sufragio del alma de la difunta.

Últimos a las de la Iglesia y de la Comunidad calasancia nuestras preces para el eterno descanso de aquélla, y enviamos a la Rda. Madre Superiora y demás religiosas escolapias la expresión de nuestra muy sincera condolencia.

D. Juan Castañer Bauzá

A aguda dolencia sucumbió el martes de esta semana el anciano agricultor D. Juan Castañer Bauzá, después de muchos años de inactividad y reclusión en su casa del *Camp de sa Mar* por causa de los achaques inherentes a su muy avanzada edad.

Ha sido en la de ochenta y nueve que ha traspasado el Sr. Castañer los umbrales de la eternidad, habiendo sido para ello confortado con los auxilios espirituales su espíritu. Vivió sencilla y modestamente, dedicado al cultivo de la tierra en la época de sus energías físicas, y contando, por su vivacidad y natural talento, —aun careciendo de la instrucción que en estos tiempos modernos hasta en los habitantes del extra-

Embalaje esmerado

Casa fundada en 1919

Telegramas: **MAYOL**
Châteaurenard-Provence

Teléfono N.º 76
(Día y noche)

FRUTOS, LEGUMBRES, PRIMICIAS

ANTONIO MAYOL

CHATEAURENARD-DE-PROVENCE

(BOCAS DEL RÓDANO)

Especialidad en UVAS DORADAS de Chateaufeuf y Gadagne por vagones completos o mixtos

En el Ayuntamiento

Sesión ordinaria celebrada por la Comisión Gestora municipal el día 22 de Diciembre de 1937

Los que asisten

La presidió el señor Alcalde, D. Jaime Casarriovas Pastor, y a la misma asistieron los señores gestores D. José Bauzá Pizá, D. Guillermo Bernat Castañer, D. Jaime Scarxell Mantaner y D. Guillermo Morell March.

Orden del Día

Acta anterior

Fué leída y aprobada el acta de la sesión anterior.

Pagos

Se acordó satisfacer: A D. Mateo Amills, marmolista, 516 ptas. por trabajo y material invertido en la construcción de unos rótulos para distintas calles. A D. Nicolás Huguet, 5'45 ptas. por unas reparaciones practicadas a varias herramientas de la brigada municipal de obras. A D. Pedro J. Suau Borrás, Capataz de la brigada municipal de obras, 1.669'75 ptas. por los jornales y materiales invertidos, desde el día 28 de Noviembre al 18 de Diciembre de este año, en diversas obras realizadas por administración. A D. Andrés Oliver Bernat, Depositario de los fondos municipales, 23'30 ptas. importe de varios recibos de contribución territorial satisfechos por cuenta del Ayuntamiento. A D. Ramón Rullán Frau, 180'50 ptas. por 100 pólizas de 1'50 ptas., y 42 pólizas de 0'25 pesetas servidas al Ayuntamiento, en el mes de Octubre último, para reintegro de varios documentos.

Se acordó también satisfacer los siguientes pagos:

Al Patronato local de la Escuela de Trabajo Nacional Sindicalista, 1.000 pesetas en concepto de subvención.

A D.ª María Reynés, 1.200 ptas. por el alquiler de la Casa-cuartel de la Guardia civil, correspondiente al segundo semestre de 1937.

A D. Damián Deyá, 750 ptas. por el alquiler de la casa donde está instalada la Estación telegráfica de esta ciudad, correspondiente al segundo semestre del corriente año.

A D.ª Magdalena Rosselló, 300 ptas. por el alquiler del edificio donde están instaladas las Cocinas económicas, correspondiente también al 2.º semestre de 1937.

A D.ª Francisca Pons Rotger, 20 pesetas, por los jornales invertidos, durante el segundo semestre de este año, en efectuar la limpieza del lavadero público de la aldea de Biniraix.

A D. Bernardo Pujol Barceló, Maestro sustituto de la Escuela de niños, nacional graduada n.º 2, de esta ciudad, 33'30 pesetas, importe de la indemnización por casa-habitación que le corresponde desde el día 24 de Noviembre al 17 de Diciembre de 1936.

Dióse cuenta de la relación de funciones celebradas por la Banda Municipal, por cuenta del Ayuntamiento, desde el día 6 de Agosto de 1936 al 8 de Diciembre de 1937, la cual asciende a la suma de 1.900 pesetas, de cuya suma han sido condonadas 610 ptas., importe de diversas funciones de carácter patriótico verificadas durante el expresado período.

La Corporación, enterada, acordó aprobarla, satisfacer a la citada Banda la diferencia resultante, o sea la cantidad de 1.290 pesetas, y hacer constar en acta un expreso voto de gracias hacia el Direc-

tor y músicos de la misma por su generoso desprendimiento, del cual tienen dadas tantas pruebas en el transcurso del actual Movimiento Nacional Salvador de España.

A informe del Capataz de la brigada municipal

Se resolvió pasar a informe del Capataz de la brigada municipal de obras, una instancia promovida por D.ª Catalina Bernat Oliver, mediante la que solicita sea dada de baja del Padrón general de arbitrios municipales, por el concepto de ventanas que se abren al exterior, la casa de su propiedad denominada *Ca'n Deyá*, lindante con el camino viejo del Puerto, por haber sido inutilizadas las persianas de dicha ventana al objeto de que no puedan abrirse.

Una instancia de los empleados municipales, renunciando al haber extraordinario

Dióse cuenta de una instancia presentada por los empleados municipales, mediante la que renuncian, al igual que en el año anterior, al percibo de los honorarios que acreditan por los trabajos extraordinarios realizados durante el presente año, debido a las circunstancias anormales que atravesamos, las cuales obligan—dicen—a todos los buenos españoles a sacrificarse por el bien común y de la Patria, y con el deseo de ayudar al sostenimiento de las cuantiosas cargas que pesan sobre el Municipio.

La Comisión, enterada, a propuesta del señor Alcalde acordó manifestar a los empleados su satisfacción por la ayuda que prestan, y darles las gracias por su desprendimiento a favor de este Municipio.

Adquisición de una nueva partida de arroz

Se dió lectura a un oficio remitido por el señor Presidente de la «Cooperativa Agrícola Murense», mediante el cual ofrece al Ayuntamiento una nueva partida de arroz, de la cantidad de 100 kgs. de la clase Benloch, al precio de 133 pesetas los cien kgrs., y 200 kilogramos de la clase Bomba a 213 ptas.

Enterada la Comisión acordó adquirir dicha partida de arroz y satisfacer su importe.

Pago de los empleados

Seguendo la costumbre desde antiguo establecida, la Comisión acordó satisfacer el día 24 del actual, víspera de Navidad, a los empleados administrativos, de servicios especiales, subalternos y guardia municipal del Ayuntamiento sus respectivos haberes correspondientes al presente mes.

Ruegos y Preguntas

Reparto del arroz adquirido por el Ayuntamiento

A propuesta del señor, Alcalde se acordó hacer entrega de las diferentes partidas de arroz adquirido por el Ayuntamiento de las Cooperativas Agrícolas de La Puebla y Muro, al Secretario de la O. N. S. de esta ciudad, para que se cuide de repartirlo, previo el pago del importe correspondiente, entre todos los comerciantes del gremio que satisfacen contribución industrial en este Municipio, debiéndose luego justificar ante la Corporación las operaciones desarrolladas en relación con el reparto de dicho arroz.

No habiendo más asuntos a tratar, se levantó la sesión.

Registro Civil

NACIMIENTOS

Día 18.—Rosa M, Fiol Castañer, hija de Jaime y Rosa.

Día 18.—María Mellá Lloplis, hija de José y María.

MATRIMONIOS

Día 22.—Juan Arbona Canals, con Margarita Mayol Alberti, solteros.

DEFUNCIONES

Día 18.—Catalina Rosselló Castañer, de 68 años, casada, calle de Pastor, n.º 43.

Día 19.—Ans Vilaradaga Felxidó, de 81 años, soltera, calle de Batach, n.º 25.

Día 20.—María Vicens Garau, de 68 años, viuda, San Ramón n.º 54.

Día 20.—María Estarellas Palou, de 82 años, viuda, calle de Pablo Noguera n.º 25.

SEMBLANZA DE JAIME ANTONIO

(Viene de la página 4)

Malo, y el Jefe Local de Prensa y Propaganda del Estado D. Juan Gaimés.

Y cerraba el fúnebre cortejo un piquete de soldados de la guarnición de esta ciudad, artilleros y marinos, representación de falangistas y flechas y numerosísimo público.

Puesta en marcha la fúnebre y numerosa comitiva, dirigióse al Cementerio, en donde fué depositado el cadáver y ante él pasó un gentío imponente, desfilando seguidamente ante los familiares del extinto para testimoniaries el sentimiento por la irreparable pérdida que lloraban.

Luego, en la Parroquia, se rezó el Rosario en sufragio del alma del joven Magraner. Esta piadosa costumbre, que en este caso no pudo tener lugar previamente en la casa familiar por las circunstancias conocidas, no quedó interrumpida por esto. Fué rezado en nuestro templo parroquial y a este piadoso acto asistió un público numerosísimo, que llenó a aquél totalmente. Luego desfiló de nuevo ante los apenados deudos el público asistente, y fué tan enorme la cantidad de personas, de toda edad, sexo y condición, que rarísimas veces se habrá visto una manifestación de pésame semejante en esta ciudad.

En la mañana siguiente celebráronse solemnes exequias en la Parroquia para el eterno descanso del finado y también en este acto se repitió de nuevo la grandiosa manifestación de duelo que esta degracla ha producido en el vecindario de Sóller, en masa puede decirse, que ha querido testimoniar a la familia la parte que tomaba en su dolor.

Descanse en paz el joven Jaime Antonio Magraner Marqués y que Dios derrame el bálsamo de la resignación cristiana sobre cuantos lloramos su eterna separación.

Esta mañana, en la Iglesia de San Francisco, de Palma, ha tenido lugar un turno de Misas con que el Cuerpo de Aviación ha querido rendir un último tributo a su malogrado compañero.

Al mismo ha asistido nutrida representación del arma, algunos familiares del difunto y bastantes de sus amigos y conocidos.

Mercado de Inca del último jueves

	Pesetas (los 100 kgms.)
Almendrón (precio provisional)	150'00
Trigo (cuartera)	45'00
Candeal	46'00
Cebada del país	59'00
Cebada forastera	59'00
Avena del país	54'00
Avena forastera	54'00
Habas para cocer	60'00
Idem para ganados	52'00
Idem ordinarias	55'00
Maíz	61'00
Frijoles	115'00

Jabón corriente

lo hallará en la **CASA MARQUES** —: SOLLER

Papel Higiénico

varios tamaños

Precios económicos

IMPRENTA MARQUES —: SOLLER

Lea Vd.

ABC de Sevilla

Se halla en venta regularmente en **LIBRERIA MARQUES**

Madrina de guerra

La solicita el soldado Rafael García Escudero, perteneciente a la 6.ª Compañía, Batallón de Voluntarios n.º 1 (Frente Sar Tajo) Toledo.

Vendo casa

Calle de J. A. Primo de Rivera, (antes del Mar) n.º 124.
Para informes dirigirse en esta Administración. Anuncio n.º 102.

GUARENTA AÑOS ATRÁS

18 Diciembre de 1897

(Conclusión)

Nuestros paisanos D. Andrés Albertí y don Nicolás Cortés han recibido atenta e inspirada carta del «Ateneo Mercantil de Valencia» participándoles que, con el fin de socorrer a los numerosos damnificados por la funesta inundación de la vasta y fértil vega valenciana por las tormentas y la extraordinaria crecida de los ríos Turia y Júcar, tiene abierta una suscripción, y suplicándoles que, en representación suya, procuren llamar al corazón de los habitantes de Mallorca, «la hermana menor de las tres que con Cataluña y Valencia formaron un día la corona de Aragón», para que con su óbolo contribuyan a la caritativa obra de aliviar tanto infortunio. Los Sres. Albertí y Cortés han abierto en esta población, con la indicada finalidad, una suscripción, que ya al cerrar la edición del SOLLER de hoy arrojaba la suma de 382 pesetas.

Dos personas muy conocidas en esta población han fallecido durante la presente semana: D. Miguel Castañer Bernat, padre político hermano y tío, respectivamente, de nuestros apreciados amigos D. José Pons Estades, don Guillermo Castañer, Naviero-Director del vapor «León de Oro», y D. Jaime y D. Damián Orell, víctima de aguda enfermedad; y D. Damián Frontera Pons, que lo fué de larga y penosísima dolencia, habiendo sido ineficaces su viaje de regreso a este su pueblo natal desde la isla de Puerto Rico en donde residía dedicado a sus negocios, los solícitos cuidados de los seres que de todo corazón le querían y cuántos esfuerzos él mismo hiciera para recobrar su perdida salud.

Después de algunos días despejados, de temperatura primaveral, ayer amaneció nublado y al anochecer, después de unas cuantas ráfagas de fuerte viento, cayó ligera llovizna. El viento ha continuado con impetu cada vez mayor durante toda la noche, habiendo calmado al amanecer, y durante todo el día han cruzado el horizonte densos nubarrones y a intervalos descargan una lluvia diminuta, apenas perceptible. Es probable que todo esto sean preparativos para una próxima nevada.

24 Diciembre de 1897

Uno de estos días ha estado en esta un agente ejecutivo mandado por la Delegación de Hacienda de esta provincia con objeto de exigir a los médicos de esta localidad crecida multa como morosos en el pago de la patente a que vienen obligados. Como dichos señores, por lo que se dice, habían solicitado varias veces los correspondientes talones para hacerlos efectivos sin que hubieran podido jamás conseguir, al verificar el pago de la multa exigida levantaron acta notarial, con el fin de enviar copia de la misma al Excmo. señor Ministro de Hacienda y proceder a lo que haya lugar. Se nos asegura que el mencionado documento hallase ya a estas horas camino de Madrid.

Nuestro antiguo colaborador y estimadísimo amigo D. Pedro Juan Colom y Rullán, que desde hacía mucho tiempo padecía con gran resignación, con verdadera entereza, una afección cardíaca, agravóse al principio de esta semana, y habiendo solicitado los auxilios de la religión al desconfiar de los de la ciencia, fué sacramentado el martes por la noche, falleciendo en la mañana de ayer rodeado de su querida y amante familia, a la que tan irremediable pérdida dejó sumida en el más amargo desconsuelo.

Por vía de Palma llegó el miércoles a Mallorca, a donde le traen asuntos de importancia, nuestro querido paisano y distinguido amigo el Excmo. Sr. D. Jaime S. Guardiola, y ayer tarde llegó a este su pueblo natal, en el que, después de pasar las próximas Pascuas con su anciano padre, sabemos tiene deseos de permanecer una, para sus amigos muy corta, temporada.

La función religiosa de la Calenda, que se ha celebrado esta madrugada en la parroquial iglesia en esta villa, ha sido solemne y a ella ha asistido numerosa concurrencia. El sermón ha estado a cargo del joven estudiante D. Miguel Rosselló y Barceló, en el que ha estado acertadísimo, desarrollando el tema con palabra fácil y forma elegantísima, a través de las cuales se ha podido ver al elocuente orador sagrado de mañana, lo que ha visto con complacencia suma el auditorio.

NORMAS E IDEARIO

A LOS TRABAJADORES INTELECTUALES

Falange Española Tradicionalista y de las J. O. N. S. es una organización de combate; su historial heroico en vanguardia del glorioso Movimiento Nacional, es ejemplo en él; pero Falange es también un movimiento constructivo capaz de organizar y regir los destinos de España, para hacer fructífero y eficaz el sacrificio de los Caídos en sus filas. Quiere traer a la Gobernación del Estado Nuevas normas y nuevos principios que sean base, sobre la cual se cimiente el edificio de la España Imperial; y está para ello capacitada; tiene un programa concreto de realidades y cuenta en sus filas con la colaboración entusiasta de hombres con espíritu nuevo y sólida preparación, que ofrecen al Estado el instrumento de Gobierno que precisa. Para hacer más fructífera la labor y más concreto el ofrecimiento ha creado una nueva estructuración para encuadrar en ella a sus trabajadores intelectuales, y pasados los momentos trágicos de la lucha poder inmediatamente ofrecer soluciones rápidas y eficaces para los problemas de la reconstrucción espiritual y material de nuestra Patria. En las Secretarías técnicas de Falange quiere enrolar todos los trabajadores intelectuales de España, que sientan la enorme responsabilidad histórica del momento en que vivimos; que sientan la necesidad de una honda trascendencia de formación nacional pausada, pero firme; que estén convencidos que, volver a la normalidad anterior, como muchos egoístas e imbéciles desean, sería hacer inútil el sacrificio de nuestros hermanos y poner otra vez a España en la pendiente del caos. No es momento de egoísmo y de dudas; Falange no llama a los trabajadores intelectuales para alistarse en un partido político, no; siempre luchó por su anulación, y todos los que en sus milicias militan sienten por la vieja política todo el desprecio que merece. Falange os llama, trabajadores intelectuales, precisamente para todo lo contrario; para que todos unidos, en haz estrecho, nos opongamos a que los bastardos intereses, cómodamente parapetados en retaguardia, se vayan apoderando de los resortes del Estado. Falange os llama, para que todos colaboréis en la ingente tarea de la reconstrucción nacional, de la creación de la España Nueva, abonada con la sangre de nuestros mártires. Si faltáis a vuestro deber y desois este llamamiento, luego no os quejéis. España es de todos y todos tenéis obligación de ayudar en esta Santa Cruzada; y todos podéis hacerlo, que una Patria grande ha de ser la resultante de un esfuerzo común. Por muy insignificante que sea una colaboración, todas son precisas, para nuestro empeño. Falange con la mirada hacia un futuro próximo, el brazo extendido hacia el ideal os llama. ¡Arriba España!

Jefatura Nacional de Prensa y Propaganda

(Delegación Local de Prensa y Propaganda de Falange Española Tradicionalista y de las J. O. N. S.—Sóller)

Las niñas del Colegio de MM. Escolapias y el «Aguinaldo del Soldado»

Ya desde fines de Octubre venían las niñas del Colegio de MM. Escolapias de esta ciudad haciendo «un rincón» de sus ahorritos con el fin de poder contar con una suma para cooperar con ella a los obsequios que la España nacional hace a sus soldados en estas fiestas de Navidad. A pequeñas dosis han conseguido reunir las colegialas la cantidad de 158 ptas., que, con la autorización del señor Comandante militar de este sector, han sido remitidas a los heridos del Colegio Calasancio de la Sierra de Córdoba, (destinado ahora a hospital), junto con la siguiente carta:

Las niñas del Colegio de MM. Escolapias de Sóller a los heridos del Hospital Calasancio de la Sierra de Córdoba

¡Españoles! que a esta reconquista, en que se lucha por Dios y por la Patria, habéis contribuido no sólo con vuestro esfuerzo y con vuestra valentía, sino también con vuestra sangre y con vuestro dolor... Desde este pedazo de España que el mar circunda, nosotras os recordamos; y os agradecemos cuánto habéis hecho por la buena causa nacional. Y nuestro recuerdo, nuestro agradecimiento, no os llegan solos; os vienen acompañados de algo más: Es un conjunto de pequeños sacrificios y de pequeñas privaciones... Las colegialas tenemos muchos libros, muchos cuadernos, mucha lección a estudiar, muchos deberes que hacer, mucho buen humor, mucha buena voluntad... pero... a pesar de tener tantas cosas, de dinero tenemos muy poquito... Así que ha sido a fuerza de pequeños sacrificios y pequeñas privaciones, que hemos logrado juntar muchas piezas de 5 y de 10 céntimos que para nosotras son estrellas y soles, y que en montón nos han dado un total de 158 ptas. brillantes y bonitas como el cielo estrellado. Estas pesetas, las tenemos destinadas al «Aguinaldo del Soldado». Y entre todos los valientes soldaditos españoles os hemos es-

cogido a vosotros por herederos universales de nuestro capital. Nuestra Rda. Madre Superiora, que hace poco estuvo a visitaros, nos ha hablado de vosotros: sabemos que sois buenos españoles, que sois valientes, que sois sufridos... Para vosotros, pues, soldaditos del hospital Calasancio de Córdoba ha de ser el aguinaldo de las niñas del Colegio de las MM. Escolapias de Sóller. Queremos que en estos días solemnísimos en que se conmemora el Nacimiento de Jesús Niño, os llegue nuestro obsequio, y que él os sea como un rayo de sol de Mallorca, como una flor de los jardines de Sóller, como una muestra de simpatía de estas niñas españolas que saben admirar y agradecer los sacrificios de los que luchan y sufren por España.

Y ahora, soldaditos, os invitamos a que os junteis a nosotras con una plegaria. Nosotras ya la hemos hecho a vuestra intención ante la Virgen de la Capilla de nuestro Colegio. Es la plegaria propia calasancio que nos enseñan y hacen repetir frecuentemente nuestras buenas Madres Escolapias, y que en estas mismas salas en donde estáis, tantas veces debieron decirla las colegialas que antes las llenaban. Decidla, ahora, vosotros soldaditos españoles: Todos juntos, en voz alta, con amor, con fe y con confianza, decidle también a la Santísima Virgen:

A tu amparo y protección, Madre de Dios, acudimos; No desprecies nuestros ruegos, Y de todos los peligros, Virgen gloriosa y bendita, Defiende siempre a tus hijos.

Que la Virgen os escuche: Que Ella os defienda en todos los peligros. Que Ella os devuelva la salud que os falta, alivie vuestras heridas y calme todos vuestros males. Que Ella salve a España y le alcance la gloria y la paz. Es lo que sinceramente y de todo corazón deseamos.

Las niñas del Colegio de MM. Escolapias de Sóller. 18 Diciembre de 1937.

DIA TRAS DIA

(Jalones de la victoria)

Viernes 17 Diciembre 1937.—En Teruel, no obstante el temporal, han seguido vuestras tropas batiendo al enemigo con éxito y limpiando la zona donde se infiltró.

Sábado, 18.—Siguen estrellándose los ataques enemigos contra nuestras posiciones del sector de Teruel, habiendo conquistado nuestras tropas nuevas posiciones sobre la carretera de Caldas.

Domingo, 19.—Ha continuado el combate en los alrededores de Teruel, que ciudad tienen cercada los rojos. Ataques desesperados a las posiciones del sur de la ciudad fueron rechazados con impresionante dureza. En los sectores de Campillo y Concurt el combate fué asimismo muy violento; se hicieron al enemigo numerosos prisioneros y se destruyeron cinco tanques. Continúa el avance de nuestras tropas. En el día fueron derribados diez aviones enemigos.

Lunes, 20.—En el sector de Teruel ha continuado la progresión de nuestras tropas, habiendo rechazado duros ataques del enemigo, al que se han destruido tres carros de combate.

En las posiciones de los alrededores de Teruel se han rechazado energicamente varios intentos enemigos.

Martes, 21.—Nuestras tropas en el sector de Teruel han proseguido su avance, ocupando la importante posición de Los Morrones y rechazando brillantemente diversos contraataques del enemigo, en los que se le han destruido 3 tanques.

Miércoles, 22.—En el frente del Bajo Aragón nuestras tropas, venciendo la resistencia del enemigo, al que causan numerosas bajas, siguen avanzando para llevar socorro a los sitiados de Teruel. Su avance es por las estribaciones del macizo de Villastar. A pesar de lo que decían ayer los comunicados oficiales rojos sobre una pretendida ocupación de la ciudad, la guarnición continúa llevando al límite su heroica resistencia en el casco de la población con la esperanza de una liberación próxima.

Jueves, 23.—La guarnición de Teruel sigue rechazando ataques del enemigo. Nuestras tropas, continúan su progresión, habiéndose hecho numerosos prisioneros, ocasionando al enemigo miles de bajas en sus esfuerzos desesperados para conquistar las posiciones sobre la carretera de Celada.

Jefatura del Sub-Sector de Sóller

Relación nominal de la Suscripción abierta con objeto de reunir fondos para la compra o construcción de otro barco de guerra que se llamará «España»

Donativos recibidos desde el día 5 de Noviembre hasta el 23 de Diciembre del año actual.

Table with 2 columns: Donative Name and Amount. Includes entries like 'Intereses de la cuenta corriente del Banco de Sóller', 'De X. X. (Militano de Valdemosa)', 'De María Cabot Pol (Buñola)', 'De Salvador Bisbal Mayol', 'De Jabones «El Nido S. L.» (Buñola)', 'De don Damián Vinent', 'Producto obtenido de la carrera ciclista organizada por la Batería AA. de Falange Naval de la Base de Sóller', 'Producto obtenido entre el personal de la Batería AA. de Maleta de la Suscripción abierta en la misma a este efecto', 'Total', 'Importa lo recaudado hasta la 6.ª lista', 'Total líquido recaudado hasta la fecha', 'Donativos en oro', 'De D.ª Micaela Font Martí de Buñola.—Un anillo de peso un gramo y medio.'